



## 実りの秋を満喫! スポーツの秋から読書の秋へ

校長 川端 恵子

体が震えました。小さな子供たちのどこに、こんなエネルギーが貯まっているのだろうと思いました。97人そろっての応援合戦。赤も白も、応援団のリードに合わせてそれはそれは声を出す出す。踊る踊る。誰一人として、よそ見をしたり他の余計なことをしたりする子供はいませんでした。子供たちの気持ちが一つになって力いっぱい応援合戦を繰り広げてくれました。そのひたむきな姿は観客の心を打ちました。素晴らしかったです。やっぱり下西小の子供たちには、やればできる力が備わっているのだと確信しました。何という奇跡でしょう。前日までの雨が打って変わって、絶好の運動会日和に恵まれました。日頃の行いがよかったのでしょうかね、子供たちの...



今年例年より1週間余裕をもった日程でしたので、各学年の表現や団体種目、開閉会式など、細かな点まで気を付けて練習することができました。そのため、家族や友達の応援に押されて、かけっこ、短距離走、リレーではいつも以上の走りが見られました。表現では発達の段階に応じて、低学年は元気いっぱいにポンポンを振って、かわいらしく。隊形移動も頑張りました。中学年は、ソーランの勇ましい曲想に合わせてメリハリを付け、何度も何度も「どっこいしょ、どっこいしょ」の振りを力強く表す練習をしていました。大漁旗の演出もよかったです。高学年の表現は、自分の殻を破って大勢の前で笑顔で動くことが目標でした。友達との信頼・友情を大切にしていこうという思いの中に、ピリッと締まる技を次々に決めていきました。じっと見入るお母様方の中には、涙を流している方もおられましたね。



運動会は学校行事の中でも3大行事に位置づけられる、大きな行事です。短距離走やリレー、表現などの学習内容を定着させるのはもちろんですが、私たちは、運動会を通して、子供たちの自主性や表現力、判断力、友達との助け合い、コミュニケーション力など、知・徳・体すべてに渡って成長を遂げさせたいと思っています。そのために、練習の計画を綿密に立て、一人一人の子供の顔を思い浮かべながら、「あの子にはこんな声をかけてあげよう」「あの子にはこうして応援団をやりとげさせよう」等々、思いを巡らしています。今回の運動会を通して、子供たちは存分に練習の成果を発揮できたのではないかと考えています。

この間、子供たちをしっかりとサポートして下さった保護者の皆さん、ありがとうございました。ご家庭でのサポートがあったからこそ、これほど頑張ることができました。これからもよろしくお願いたします。最後に、緑門作りを始め、会場準備からグラウンド整備、当日の用具の準備のお手伝い、さらには後始末まで、保護者の皆様、地域の皆様にご支援をいただきました。心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。気候も秋らしくなり、過ごしやすくなりました。スポーツの秋から次は、「読書の秋」「芸術の秋」に気持ちを切り替えていきましょう。テレビを消して、親子で20分、静かに本を読む時間もいいものです。

## 《11月の行事予定》

- |  |   |
|--|---|
| 1日(金): 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日)フリー参観(1, 5～7日)<br>6年生休養措置日 | 13日(水): 文化芸術による巡回公演<br>3年生社会科校外学習                 |
| 3日(日): 文化の日 <span style="color: red;">●</span>           | 14日(木): PTA理事会                                    |
| 4日(月): 振替休日  | 15日(金): お茶とのふれあい事業(5年生)<br>5年生社会科校外学習             |
| 5日(火): 学校関係者評価委員会  | 17日(日): 市内一周駅伝大会                                  |
| 6日(水): 社会人講話 給食試食会                                       | 19日(火): 学校保健委員会                                   |
| 9日(土): 土曜授業 高齢者とのふれあい活動<br>戦没者奉納相撲大会                     | 23日(土): 勤労感謝の日 <span style="color: red;">●</span> |
| 12日(火): 市小・中学校合同音楽祭<br>教育相談(12～15日, 20・21日)              | 24日(日): 種子島相撲大会                                   |

## 山野小6年生との交流

修学旅行で種子島を訪れた伊佐市立山野小学校6年生（13人）と本校の6年生が交流学習を行いました。お昼に到着し、そのまま一緒に給食を食べ、昼休みにレクリエーションを行い、お互いのことが少し分かり始めたところで交流会を始めました。

交流会では、お互いの学校や種子島・伊佐市の紹介を行い、その後、戦時中に川迎から山野小校区に疎開した川迎和男さんと牧瀬渉さんに当時のこととお話いただきました。



交流会の最後には、昨年度総合的な学習の時間で作った黒糖をプレゼントしました。今後もこのような交流を続け、下西小と山野小との絆がさらに深まって行ければと思います。

## からいもの収穫

1・2年生の生活科で育ててきたからいもを収穫しました。5月に苗を植えたときは、大丈夫かな大きく育つかと心配しましたが、立派ないもをたくさん収穫することができました。収穫したからいもは、子供たちと調理して食べる予定です。



からいもを育てるにあたり、いろいろな方に協力いただきました。本当にありがとうございました。

## 4年生社会科見学

10月3日に4年生の社会科の学習で、阿曾浄水場を見学しました。私たちが普段使っている水が、どこから来て、どのような処理をするのかなど学習しました。みんなが安全に飲める水にするために、いろいろな処理をしていることに子供たちはとても驚いていました。これから大切に水を使おうとする意識も高まったようでした。



## 文化庁巡回公演事業におけるワークショップ

11月13日に「太鼓と芝居のたまっ子座」が来校し、本校で和太鼓の公演を行います。その事前準備として、10月8日に5年生を対象にワークショップを行いました。みんなとても楽しそうに太鼓を叩いてました。

公演は、保護者の方も参観することができます。5年生の子供たちも出演します。ぜひお越しください。



公演日時 11月13日

13:30開場 13:50開演 15:10終演予定

※ 詳しくは、先日配布しました案内をご覧ください。

## 令和元年度秋季大運動会

9月29日に令和最初の秋季大運動会が行われました。天候にも恵まれ、子供たちの頑張りが随所に輝く令和の最初を飾るすばらしい運動会となりました。運動会を開催するにあたり、会場準備から緑門づくり、グラウンド整備などたくさんの保護者の方にご協力いただきました。本当にありがとうございました。



